

Clínica Privada “San José Obrero”

El 11 de mayo de 1974, se inauguró la Clínica Privada “San José Obrero” en la esquina de Sarmiento y Avenida Altube en Villa Germano, en la antigua casa quinta de Máximo Sonntag, posteriormente convento de las Hermanas de la Compañía de María.

La Clínica Privada “San José Obrero” estaba ubicada en la intersección de la Avenida Altube y Sarmiento, entonces calles Pico y Conesa del barrio de Villa Germano. Su primitivo dueño fue Máximo Sonntag que estaba casado con Berta Wessel. Villa Germano fue una zona con varias casas residenciales, entre las cuales se contaba la casa de Sonntag, que ocupaba toda la manzana ubicada entre las actuales calles Altube, Sarmiento, Lavalle y Avenida Presidente Juan Domingo Perón.



Jóvenes en la puerta de la casa de Máximo Sonntag

En la década del cincuenta, la casa fue adquirida por las Hermanas de la Compañía de María, congregación religiosa fundada en Francia, dedicada a enseñanza y a las misiones, ampliándose la propiedad para instalar la Casa de Noviciado, donde las jóvenes realizaban su preparación para la vida religiosa. Un grupo de padres de la vecindad solicitó a las hermanas la instalación de un colegio para sus hijas. Después de varias reuniones, familias y hermanas pusieron manos a la obra, fueron realizando kermeses para juntar fondos y construyeron el edificio escolar sobre las calle Lavalle, abriendo sus puertas el Colegio de la Compañía de

María en 1958. En 1969, las Hermanas cerraron el convento y la escuela partiendo para otros destinos.

En esa casa se instalará la Clínica Privada “San José Obrero”, que será inaugurada el 11 de mayo de 1974, a las 22 horas, con la bendición de las instalaciones a cargo del R.P. Bernardo Flores, párroco de San José Obrero. Acto seguido, el Dr. Iván Gamba hizo entrega de una medalla recordatoria al Dr. José María Sosa, director de la clínica, quien haciendo uso de la palabra agradeció la entrega de la medalla como así también la presencia de todos los concurrentes.

La Clínica brindaba el servicio médico disponiendo de veinticuatro camas, dos de ellas de terapia intensiva, una de recuperación, quirófano y unidad coronaria.

El periódico Aquí José C. Paz informaba al respecto *“Los servicios son brindados especialmente a mutuales y sindicatos, como así también a particulares. El Director de la Clínica es el Dr. José María Sosa, y sus asociados son los doctores Moroni, Gamba y Taborda. En la visita realizada hemos visto las modernas instalaciones, en donde los ambientes son propicios para la debida atención al paciente, y se ha tenido en cuenta lo estético con lo funcional”*¹.



Aviso publicitario publicado en el periódico “Sucesos”

¹ Periódico “Aquí José C. Paz” N° 31, mayo de 1974, pág. 9

El 10 de mayo de 1975 cumplió su primer año de vida la Clínica San José Obrero, ofreciendo *“una reunión de camaradería, a la cual asistieron numerosos invitados”*².

Bajo la dirección del Dr. José María Montes, acompañado por sus asociados Dres. Armando Moroni, Iván Gamba y Carlos Taborda, a los que se sumaron como asociados los Dres. Adolfo Badaroni y Víctor Ríos, habiéndose realizado en el primer año de vida 32.262 prestaciones, las cuales *“demuestran la confianza que se supo granjear en nuestro medio”* afirmaba el periódico Sucesos.



Edificio de la Clínica Privada San José Obrero

Al promediar la década del ochenta, se construyó un nuevo edificio a la par del existente. El mismo fue desarrollado sobre una superficie de 2.400 m² de superficie en tres plantas: baja, primer y segundo piso. El mismo contaba con cuatro habitaciones en planta baja, once en el primer piso y cuatro en el segundo piso con una capacidad de internación que sumaba cuarenta y dos camas. Contaba además con sala de terapia intensiva y unidad coronaria con una capacidad de dieciocho camas; dos quirófanos y sala de partos, además de una sala para farmacia. En planta baja se encontraban los consultorios externos y la sala de guardia³.

² Periódico “Sucesos” N° 6, mayo – junio de 1975, pág. 9

³ <https://ar.vlex.com/vid/san-jose-obrero-r-l-venta-inmueble-38203126>

En la casa que había pertenecido a Máximo Sonntag se ubicaba la dirección y la administración de la Clínica. En el ala que habían edificado las Hermanas de la Compañía de María para noviciado, continuaba destinado para los servicios de internación.

Los años fueron pasando y la Clínica Privada “San José Obrero” presentó quiebra. El último edificio construido, en la actualidad, se encuentra en estado de abandono y deterioro.



2014: Vista del último edificio de la Clínica Privada “San José Obrero”